
 COMUNE   DI   CINISI
(Città Metropolitana di Palermo)

COPIA DI DELIBERAZIONE DEL 
CONSIGLIO COMUNALE

67 del 19/06/2023

Oggetto: Approvazione Piano Triennale OO.PP. 2023/2025 ,  elenco annuale 2023 ,
Programma forniture beni e servizi 2023/2024

L’anno duemilaventitré il giorno 19 del mese di Giugno alle Ore 21.00 e seguenti nei locali comunali, a seguito invito
diramato dal Presidente del Consiglio in data 13/06/2023 prot. n. 18320 si è riunito il Consiglio Comunale in sessione
ordinaria, in seconda convocazione.

Presiede l’adunanza il  Sig.  Giaimo Michele nella  qualità  di  Presidente del Consiglio  Comunale  e sono
rispettivamente presenti ed assenti i seguenti sigg.

COGNOME E NOME Presente Assente COGNOME E NOME Presente Assente
GIAIMO Michele x □ SCRIVANO Girolamo x □
BIUNDO Leonardo x □ CUCINELLA Salvatore x □
CANDIDO Antonina x □ MAZZOLA Rosalinda x □
LA FATA M. Francesca x □ MANZELLA Giuseppe x □
CUSUMANO Girolama x □ DI MAGGIO Salvina x □
ANSELMO Antonino x □ ABBATE Vera □ x
MALTESE Marina x □ RANDAZZO Gaetano □ x
LO CRICCHIO Francesca x □ ANANIA Salvatore x □

Fra gli assenti risultano i signori:  Abbate - Randazzo

Con la partecipazione  del Segretario Generale, Dott.ssa M. Micalizzi
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In continuazione di Seduta 

Assume la Presidenza il Presidente Michele Giaimo
Sono presenti 14 consiglieri 
Scrutatori i consiglieri, Cucinella Anselmo e Candido
Per l’Amministrazione è presente il Commissario straordinario Dott. Angelo Sajeva, il Presidente
dei Collegio dei Revisori  Dott. Santo Ferrarello e sono presenti, altresì, l’ing. Emanuele Lo Biundo,
e il Geom. Vincenzo Evola.

Il Presidente procede alla trattazione del punto 2 dell’o.d.g. che è la proposta di deliberazione del III
Settore  Lavori  Pubblici  recante  ad  oggetto  “Approvazione  Piano Triennale  OO.PP.  2023/2025,
elenco annuale 2023, Programma forniture beni e servizi 2023/2024”che riporta in calce i pareri
tecnico, contabile e del Collegio dei Revisori, espressi favorevolmente,  acclusa al presente atto.

TESTO DELLA PROPOSTA

“Premesso che 

Il Programma Triennale  dei Lavori Pubblici e i relativi aggiornamenti annuali ai sensi dell’art. 21
del D.lvo 50/2016 e s.m.i.   contengono i lavori il  cui valore stimato  sia pari  o superiore ad €
100.000,.00 e indicano i lavori da avviare  nella prima annualità , per i quali deve essere riportata
l’indicazione dei mezzi finanziari  stanziati sullo stato di previsione o sul proprio bilancio, ovvero
disponibili  in base a contributi  o risorse dello Stato , delle Regioni  o di altri Enti Pubblici, mentre
il programma biennale degli  acquisti di beni e servizi deve contenere interventi  il  cui costo sia
superiore ad € 40.000,00.

Il Programma biennale degli acquisti di beni e servizi e il programma triennale  dei lavori pubblici,
nonché i  relativi  aggiornamenti   annuali  ,  sono pubblicati  ,  una volta approvati,  sul profilo del
committente  ,  sul  sito  informatico  del  Ministero  delle  Infrastrutture   e  dei  Trasporti  e  dell’
osservatorio  di  cui all’art.  213 del D.lgs 50/2016 ,  anche tramite i  sistemi informatizzati  delle
regioni e delle province autonome;

che ai sensi dell’art. 21 comma 9 del D.lgs 50/2016 , fino all’adozione del Decreto del Ministro
delle  Infrastrutture   e  dei  Trasporti  ,  si  applica l’articolo  216,  comma 3  D.lgs  50/2016  e  che
pertanto si applicano gli atti di programmazione già adottati ed efficaci , all’interno dei quali le
amministrazioni aggiudicatrici individuano un ordine di priorità degli interventi, tenendo comunque
conto dei lavori necessari alla realizzazione delle opere non completate e già avviati  sulla base
della programmazione  triennale precedente, dei progetti esecutivi già approvati  e dei lavori di
manutenzione  e recupero del patrimonio  esistente,  nonché degli interventi suscettibili di essere
realizzati attraverso contratti di concessione  o di partenariato pubblico privato.
Le  amministrazioni  aggiudicatrici  procedono  con  le  medesime  modalità  per  le  nuove
programmazioni che si rendano necessarie prima dell’adozione del decreto;

Considerato 

- Che con decreto del Ministero delle infrastrutture e dei Trasporti 16 gennaio 2018 n. 14 , in
attuazione  dell’art. 21, comma 8 del D.lgs n. 50/2016, come modificato dal D.lgs 19 aprile
2017,  n.  56,  è  stato  pubblicato  nella  Guri  del  9/3/2018 il  regolamento  recante  procedure  e
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schemi tipo per la redazione e la pubblicazione  del programma triennale delle oo.pp.  e del
programma biennale   per  l’acquisizione  dei  beni  e  servizi  e  dei  relativi  elenchi  annuali   e
aggiornamenti annuali;

- che tale decreto, così come previsto dall’art. 9 “ si applica per la formazione o l’aggiornamento
dei programmi triennali dei lavori pubblici o dei programmi biennali degli acquisti effettuati  a
decorrere   dal  periodo  di  programmazione  2020-2022  per  i  lavori  e  per  il  periodo  di
programmazione 2020-2021 per servizi e forniture”

- Che l’art. 5 del Decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti  sopra citato prevede
che:

“Successivamente alla adozione , il  programma triennale e l’elenco annuale sono pubblicati sul
profilo  del  committente.  Le  amministrazioni  possono  consentire  la  presentazione  di  eventuali
osservazioni entro trenta giorni da tale  pubblicazione. L’approvazione definitiva del programma
triennale,  unitamente  all’elenco  annuale  dei  lavori,  con  gli  eventuali  aggiornamenti,  avviene
successivamente alla  scadenza  delle consultazioni.

Vista la delibera  di G.M. n.33 del 27/02/2023, modificata  con la del. di G.M. n. 48 del 20/03/2023
con la  quale  è  stato approvato lo  schema di  piano Triennale delle  OO.PP.  2023/2025,  l’elenco
annuale 2023 ed il programma   degli acquisti 2023/2024 per importi superiori ad € 40.000, redatto
secondo  gli schemi tipo di cui al Decreto del Ministero delle Infrastrutture  e dei trasporti  16
gennaio  2018  n.  14,,  costituito  dalle  seguenti  schede,  allegate  alla  presente   deliberazione  per
formarne parte integrante  e sostanziale :

Allegato I Programma Triennale dei Lavori Pubblici 2023/2025  così suddiviso:

- Scheda  A  Quadro delle Risorse disponibili

- Scheda  B  Elenco delle Opere Incompiute

- Scheda  C Elenco degli Immobili disponibili

- Scheda  D Programma triennale delle OO.PP. 2023-2025- Elenco degli interventi

- Scheda  E Programma triennale delle OO.PP.2023-2025  Interventi ricompresi  nell’elenco 

annuale 

- Scheda  F – Programma Triennale delle OO.PP. 2023-2025 elenco interventi presenti nell’elenco

annuale del precedente programma triennale  e non riproposti e non avviati

Preso atto che la scheda  “B  Elenco Opere Incompiute” non contiene opere da finanziare in quanto
non sussistono opere aventi tali caratteristiche 

Preso atto che nella  Scheda “ E Elenco interventi” vengono inserite opere da realizzare nel  corso 
dell’anno 2023

Allegato II  Programma biennale degli acquisiti di forniture e servizi  2023/2024  così 
suddiviso:

- Scheda  A   Quadro delle risorse disponibili
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- Scheda B    Programma biennale

Preso atto che nell’elenco annuale delle OO.PP. anno 2023 è inserito il progetto di esecuzione di 
interventi  di Riqualificazione  di un asse viario di collegamento  che si diparte dalla SS 113 fino 
alla via Butera   a spese del privato per cui lo stesso non sarà inserito nei documenti di 
programmazione contabile dell’ente ;

Ritenuto quindi di approvare:
- il nuovo schema di programma  delle OO.PP. 2023/2025  e l’elenco annuale anno 2023

-    il nuovo schema del programma biennale di forniture e servizi periodo 2023/2024

Preso atto che tale schema è stato  pubblicato  all’albo pretorio e sul sito internet del comune di
Cinisi dal 22/03/2023 al 21/04/2023;

Vista la dichiarazione del  Segretario comunale , rilasciata in data 28/04/2023,  attestante che nel
periodo di pubblicazione del piano  non sono pervenuti osservazioni o  opposizioni;

Ritenuto  pertanto  che occorre provvedere  all'approvazione  del   programma  triennale OO. PP.
2023/2025, unitamente all'elenco dei lavori da realizzare nell'anno in corso, dal cronoprogramma
degli interventi previsti per l’anno 2023 e dal programma  degli acquisti e dei servizi  per importi
stimati superiori ad € 40.000,00;

Vista la Legge n. 142/1990, come recepita dalla L.R. n. 48/1991 e successive modifiche;

Visto il  D. Leg.vo 18 agosto 2000, n.  267 “Testo unico delle leggi sull’ordinamento degli  enti
locali” che, tra le altre cose, reca norme in materia di “ordinamento finanziario e contabile”;

Vista la L.R. 23 dicembre 2000, n. 30 “Norme sull’ordinamento degli enti locali”;

Vista la normativa vigente che prevede la contestuale approvazione del cronoprogramma dei lavori
da realizzare nell’anno 2023, e la  programmazione 2023/2025;

Preso atto che ai sensi del comma 10 dell’art. 6 della L.R. 12/2011, l’elenco annuale deve essere
approvato  unitamente al bilancio preventivo  di cui costituisce parte integrante;

Vista la L.R. 15 marzo 1963, n. 16 “Ordinamento amministrativo degli enti locali nella Regione 
Siciliana”;

Vista la Legge n. 142/1990, come recepita dalla L.R. n. 48/1991 e successive modifiche;

Visto il D. Leg.vo 18 agosto 2000, n. 267 “Testo unico delle leggi sull’ordinamento degli enti 
locali” che, tra le altre cose, reca norme in materia di “ordinamento finanziario e contabile”;

Vista la L.R. 23 dicembre 2000, n. 30 “Norme sull’ordinamento degli enti locali”;

Dato atto che su tale proposta occorre acquisire il parere dei revisori dei conti 

P R O P O N E
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1. Di approvare  il  programma delle OO.PP.  triennio 2023/2025 unitamente all'elenco dei
lavori da realizzare nell'anno in corso che alla presente si allegano per farne parte integrante,

      così come approvato come schema  con delibera di G.M.  n. 33 del 27/02/2023 modificata
con  delibera  di  G.m.  n.  48  del  20/03/2023,  suddiviso  così  come  meglio  specificato  in
premessa

 
2. Di approvare il  programma biennale delle  forniture e dei  servizi  2023/2024 così come

approvato  come  schema   con  la  sopra  citata  delibera  di  G.M.   n.  33  del  27/02/2023
modificata  con  delibera  di  G.m.  n.  48  del  20/03/2023,  suddiviso  così  come  meglio
specificato in premessa

3. Di dare atto che il progetto di programma è stato pubblicato all’albo pretorio e sul sito
internet del comune di Cinisi dal 22/03/2023 al 21/04/2023 per giorni 30  ;

4. Di dare atto che, come risulta dall’attestazione  del Segretario comunale , rilasciata in data
28/04/2023,  nel periodo di pubblicazione del piano  non sono pervenuti  osservazioni o
opposizioni;

     4) Di dare atto  che la presente proposta riveste carattere di urgenza,  per cui la relativa di
approvazione  dovrà essere assunta  con la dichiarazione  di immediata esecutività, ai sensi
dell’art.134, comma 4, del D.lgs. n. 267/2000, stante l’urgenza di provvedere in merito 

                                                                                 
                                                                                                        Il Responsabile del III Settore
                                                                                                          F.to   Geom. Evola Vincenzo

PARERI SULLA PROPOSTA
ai sensi dell’art. 12 della L.r. n.30/2000

- Visto, si esprime parere favorevole in ordine alla regolarità tecnica della presente proposta di delibera.
 Il Resp. Settore III
f.to Geom. V. Evola

- Visto,  si  esprime  parere  favorevole in  ordine  alla  regolarità  contabile   della  presente  proposta di
delibera.

 Il Resp. Settore V
f.to Dott.ssa P. Vitale”

Il  Presidente invita il  geometra Evola ad illustrare la proposta in esame, si apre la discussione
sull’argomento dove si sono registrati gli interventi dei seguenti funzionari e consiglieri comunali:
Geom.Evola, Segretario Generale, Biundo, Anania, Di Maggio. 

Il Presidente procede altresì alla votazione:
- dell’Emendamento tecnico n.1: Progetto di programma biennale forniture e servizi 2023/2024 che
riporta i pareri contabili tecnici e del Collegio dei Revisori dei Conti favorevoli;
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Votazione espressa in forma palese per alzata di mano dai Consiglieri i quali votano all’unanimità
Favorevolmente.
L’emendamento n.  1  è  approvato e  si  allega  alla  presente  deliberazione  per  costituirne  parte
integrante e sostanziale.
- dell’Emendamento tecnico n.2 Progetto di programma triennale 2023/2025 che riporta i pareri
contabili tecnici e del Collegio dei Revisori dei Conti favorevoli, espressa in forma palese per alzata
di mano dai Consiglieri riportando la seguente votazione:
Consiglieri presenti 14
Voti favorevoli n.12
Astenuti n.2 (Anania e Manzella)
Contrari 0
Il resoconto degli interventi è riportato in calce al verbale.
A questo  punto  il  Presidente indice  la  votazione  della  proposta  di  deliberazione  così  come
presentata dal Responsabile del  III  settore ed emendata in aula,  con l’assistenza continua degli
scrutatori, che registra il seguente esito: con l’assistenza continua degli scrutatori, che registra il
seguente esito dallo stesso accertato e proclamato: 
Presenti e Votanti n.14 Consiglieri 
Ad unanimità dei presenti il Consiglio approva

IL CONSIGLIO COMUNALE

- Vista la proposta di delibera e ritenuta meritevole di approvazione;
- Visti i pareri  favorevoli in ordine alla regolarità tecnica e contabile espressi su detta proposta ai
sensi dell’art.12 della L.r.n.30/2000;
- Visto il parere favorevole dei Revisori dei Conti sulla proposta; 
- Visto il verbale della Commissione consiliare in materia di LLPP.;
- Sentito l’esito della votazione degli emendamenti;
- Sentito l’esito della votazione della proposta emendata in aula;
- VISTO l’O.R.EE.LL.;

 D E L I B E R A 

DI  APPROVARE la  proposta  così  come  formulata  dal  III  Settore  Amministrativo  recante  ad
oggetto “Approvazione  Piano  Triennale  OO.PP.  2023/2025,   elenco  annuale  2023,  Programma
forniture beni e servizi 2023/2024” così come proposta dal Responsabile del III settore ed emendata
in aula, acclusa al presente atto che qui si intende integralmente riportata. 

Il Presidente, indice la votazione per l’immediata esecutività dell’atto e si registra il seguente esito:
Presenti n.14 Consiglieri 
Ad unanimità dei presenti 

IL CONSIGLIO COMUNALE

Visto l’esito della votazione;
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DELIBERA

Di munire l’atto dell’immediata esecutività.

Il Resoconto degli interventi:

PRESIDENTE: E allora, approvazione Piano Triennale delle Opere Pubbliche 2023/2025, elenco annuale 2023,
programma fornitura di beni e servizi 2023/2024. Se il Geometra Evola vuole avvicinare al tavolo
della Presidenza o in qualche altro microfono per potere esporre il Piano Triennale, ne ha facoltà.
O si può mettere anche lì, Geometra Evola anche lì si può mettere. Okay, prego Geometra. 

Geom. EVOLA: Si sente? Allora, la proposta prevede l’approvazione del Piano Triennale… Sì, allora, la proposta
prevede l’approvazione del Piano Triennale delle Opere Pubbliche 2023/2025 e l’elenco annuale
dei  servizi  di  beni  e  forniture  per  quanto  riguarda,  biennale  diciamo,  per  quanto  riguarda  il
Comune  di  Cinisi.  Sostanzialmente  rispetto  al  vecchio,  al  programma  Triennale  delle  Opere
Pubbliche dell’anno precedente sono state intanto levate tutte le opere pubbliche già realizzate e le
uniche due variazioni apportate a questo Piano Triennale riguardano, a seguito di una proposta da
parte di un benefattore, circa la realizzazione e riqualificazione di un tratto viario che dalla SS113
si va a collegare con la via Butera, diciamo è stato inserito questo progetto di 375 mila euro, tutto
a carico del privato, tutto a carico del privato. Quindi, questa è una prima modifica che è stata
apportata  e  approvata  dalla  Giunta.  Nel  corso  diciamo,  a  seguito  di  atto  d’indirizzo
dell’Amministrazione,  l’ufficio  ha  presentato  un  emendamento  per  l’inserimento  nel  Piano
Triennale anche del progetto delle rotonde, un vecchio progetto presentato che non ha ottenuto,
fino a oggi non ha ottenuto nessun finanziamento, per cui avendo intendimento l’Amministrazione
Comunale di portare avanti questa opera, anche se parziale e da stabilire, perché l’intendimento è
quello di fare semplicemente la rotonda diciamo, lo svincolo di Terrasini diciamo dove c’è Villa
Adriana,  per  cui  è  stato  predisposto  quest’altro  progetto,  diciamo  che  sono  tutti  questi  atti,
l’inserimento nel Piano Triennale sono necessari al fine di potere continuare l’iter successivo per
l’approvazione  per  la  richiesta  anche di  ulteriore  finanziamento,  non ci  sono altre  variazioni,
sostanzialmente sono queste due sole opere che abbiamo inserito nel Piano Triennale delle Opere
Pubbliche. 

PRESIDENTE: Grazie  Geometra.  E allora,  vi  comunico che ci  sono due emendamenti  pure  all’interno  della
proposta, uno presentato dal Comando di Polizia Municipale per quanto riguarda l’acquisto di
beni e servizi per un totale di 137.940 euro, questo è un emendamento che dobbiamo votare, è
all’interno del Piano, Polizia Municipale, è programma biennale beni e servizi, okay?  

SEGRETARIO: Beni e servizi esatto.
PRESIDENTE: Quello che necessita è una previsione.
Geom. EVOLA: Nel programma biennale sui servizi e forniture. 
PRESIDENTE: Sì, ne abbiamo parlato pure, sì era all’interno, certo che ne abbiamo parlato sì, nella conferenza

dei capigruppo, sì certo, come no, Consigliere Biundo, no se non si ricorda è un altro discorso, ma
ne abbiamo parlato, ma ne abbiamo parlato. È venuto, certo che è venuto il Comandante, non
l’abbiamo chiamato?  
VOCE FUORI MICROFONO  

PRESIDENTE: No l’ultima non c’era, no nell’ultima non c’era, quella precedente c’era, ma poi qua comunque c’è
la Polizia Municipale se vogliono esporre perché… Quindi spese di notifiche?  

SEGRETARIO: Spese di notifiche degli atti giudiziari per le delegazioni al Codice della Strada.  
PRESIDENTE: Sì. È un emendamento tecnico da parte del… 
SEGRETARIO: (Voce fuori microfono). 
PRESIDENTE: È un emendamento solo per le notifiche, per quanto riguarda le multe.  

VOCE FUORI MICROFONO  
SEGRETARIO: No, scusatemi, a parte il Piano Triennale delle Opere pubbliche, c’è anche il Programma Biennale.
Geom. EVOLA: Servizi e forniture.
SEGRETARIO: Per i beni e gli acquisti di servizi e forniture. Nel Programma Triennale la Polizia Municipale ha

previsto di fare un emendamento tecnico per prevedere l’affidamento del servizio di notifica per
un totale di 137.940 euro per l’annualità 2023 e 60 mila euro per l’annualità 2024, che necessitano
di (inc.).  

PRESIDENTE: È un emendamento,  ne avevamo parlato nella  conferenza dei  capigruppo,  forse  lei  non se  lo
ricorda perché in quella conferenza, Consigliere Manzella, lei entrava e usciva perché aveva avuto
un pochettino di chiamate in urgenza, no, non mi riferisco quando c’era il Consigliere Anania,
quella precedente, in quella precedente, esatto, no, no in quella precedente fu, Consigliere Anania,
quando lei ha avuto quella serie di chiamate che entrava e usciva e magari non… 
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VOCE FUORI MICROFONO  
PRESIDENTE: Assolutamente, assolutamente no, assolutamente no. L’ha spiegato la Dottoressa, l’ha spiegato,

l’ha spiegato.  
SEGRETARIO: Serve per l’affidamento del servizio di (inc.) atti giudiziari.  
PRESIDENTE: Ha spiegato, mi sembra che sia stata chiara.  

VOCE FUORI MICROFONO  
SEGRETARIO: (Voce fuori microfono) la notifica degli atti giudiziari.
PRESIDENTE: Scusate, scusate, scusate, sta parlando il Segretario.  
SEGRETARIO: Serve per la notifica. 
PRESIDENTE: Allora, lo mettiamo ai voti, se non ci sono interventi, l’emendamento? Consigliere Manzella, ci

siamo prevalentemente concentrati in quella conferenza dei capigruppo sulle rotatorie, però fu, il
passaggio è stato fatto, dice: va bene, questo è un emendamento che non ci sono problemi, ma
c’eravamo concentrati sulle rotatorie, se vi ricordate bene, vi ricordate? No ne abbiamo parlato,
Consigliere Biundo, ma c’eravamo concentrati più sulle rotatorie, rispetto a questo emendamento,
comunque lo…  

SEGRETARIO: Il  verbale  della  conferenza  dei  capigruppo.  Qui  non  c’è,  Consigliere  Manzella.  E  allora,
Consigliere Manzella,  qui non c’è Consigliere Manzella,  non l’abbiamo qui,  sarà sicuramente
sopra, in ufficio, non c’è. Tutto qua, questo è, in sintesi è proprio questo. 

EMENDAMENTO N.1 
PRESIDENTE: E allora emendamento numero 1 tecnico: Programma Biennale forniture e servizi 2023/2024 da

parte del Corpo di Polizia Municipale. 

VOTAZIONE  

EMENDAMENTO N. 1 
PRESIDENTE: Chi è favorevole alzi la mano. Ad unanimità dei presenti.  

EMENDAMENTO N.2  
PRESIDENTE: C’è un altro emendamento, numero 2 che è il progetto di Programma Triennale 2023, per quanto

riguarda le rotatorie, che ammonta a 500 mila euro, di questo ne abbiamo sicuramente parlato e ci
ricordiamo tutti bene, okay. Se non ci sono interventi lo mettiamo pure ai voti l’emendamento,
all’interno, per le rotatorie. Non c’è finanziamento, ma non sono tutte le opere che vanno nel
Programma Triennale delle Opere Pubbliche che già c’hanno il finanziamento. Allora facciamo
parlare il capo area.

Geom. EVOLA: No,  allora  scusate,  scusate,  per  chiarire,  questo  progetto  che  è  inserito  nel  Piano  Triennale
riguarda, è il vecchio progetto fatto che riguarda le tre rotonde diciamo, l’importo. Ora questo è
propedeutico  a  potere  diciamo  iniziare,  eventualmente  stralciare,  fare  quello  che
l’Amministrazione ritiene.

PRESIDENTE: È una previsione, sono tutte previsioni, collega Scrivano.  
SEGRETARIO: Nel Piano Triennale ci va inserita l’opera, l’importo e eventualmente il finanziamento. 
PRESIDENTE: C’era il Consigliere Biundo che ha chiesto la parola. Prego, Consigliere Biundo. Spegniamo.
BIUNDO: E allora, Presidente, per quanto riguarda le rotatorie, dico, volevo un attimino parlarne perché lo

scorso Consiglio Comunale abbiamo chiesto approfondimenti e li abbiamo, nella conferenza dei
capigruppo li abbiamo approfonditi, quindi proprio per dare risposta a chi si faceva promotrice o
aveva a cuore la rotatoria, siccome io in passato l’ho proposta con una mozione, insieme a qualche
Consigliere  Comunale  e  nello  scorso  Consiglio  Comunale,  insieme  ai  gruppi  di  minoranza,
abbiamo chiesto di approfondire l’argomento e in conferenza dei capigruppo abbiamo espresso
che per noi è necessario, considerato la curva cieca che c’è, lo sappiamo tutti, a Villa Adriana,
prima di arrivare, dove si dovrebbe fare la rotatoria c’è una curva cieca e quindi è pericoloso,
abbiamo chiesto e abbiamo detto che in Consiglio Comunale chiedevamo se si riesce a avere il
finanziamento,  di  attenzionare  quella  curva  e  di  mettere  delle  segnaletiche  perché,  dico,
specialmente per le persone che non vivono il nostro territorio e magari non sanno che dopo la
curva si possono trovare la rotatoria, quindi di attenzionarlo e di mettere delle segnaletiche quanto
prima. E a tal proposito voglio fare un appunto al Consigliere Di Maggio che è brava con i social,
cercando  di  coinvolgere  tutti   quei  cittadini  che  sono  bravi  con  i  social  ad  attaccare  chi  in
quest’aula dice la sua. Mi dispiace Consigliere Salvina Di Maggio che lei subito uscendo dal
Consiglio Comunale… 

PRESIDENTE: Consigliere Biundo, stiamo parlando di un emendamento, stiamo parlando di un emendamento.
BIUNDO: No Presidente, però mi deve fare finire, dico io parlo in quest’aula.
PRESIDENTE: Parliamo di un emendamento.
BIUNDO: Io parlo in quest’aula altre parlo pure nei social, perché lei forse non è social e non sa quello che è

successo.
PRESIDENTE: E menomale che non sono social, io benedico il giorno.
BIUNDO: Però mi deve fare finire di parlare perché è pota questa. In quest’aula noi siamo stati accusati… 
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PRESIDENTE: Ascolti, Consigliere Biundo.
BIUNDO: Noi siamo stati accusati che siamo contrari.  
PRESIDENTE: Consigliere Biundo.
BIUNDO: Ma Presidente, lei non mi fa finire di parlare, io non vengo più in aula, lei non mi fa finire di

parlare.
PRESIDENTE: Le volevo dire… 
BIUNDO:  Lei non mi fa finire di parlare, è un fatto grave che lei non mi fa finire di parlare perché io parlo

per quello che è successo al di fuori di quest’aula, perché noi non siamo contrari alla rotatoria. Se
uno  vuole  chiarire,  vuole  approfondire  e  viene  accusato,  viene  accusato.  Presidente,  viene
accusato, dico, è giusto che i cittadini sanno come stanno le cose perché noi abbiamo chiesto di
approfondire, abbiamo approfondito, siamo qua per approvarlo, però non possiamo votare quello
che dice o quello che ci propongono senza conoscere gli atti. Quindi, il Consigliere Di Maggio che
si è fatta brava, come se già c’era il finanziamento, stiamo parlando di un progetto del 2018 che è
stato rimodulato, che è stato modificato, tutto quello che vogliamo dire lo possiamo dire, ma non
c’è finanziamento.

PRESIDENTE: Non c’è.
BIUNDO: Quindi dobbiamo dirlo ai cittadini che non c’è il finanziamento e che noi stasera, il mio gruppo lo

approva perché non è contrario e che voleva solo dei chiarimenti e non si accusano i Consiglieri
che non vogliono le cose, se vogliono chiedere degli approfondimenti, solo questo volevo chiarire.
Noi siamo qua per approvarlo perché continuiamo a dimostrare che vogliamo, nell’interesse della
collettività, tutte quelle cose che possono essere e possono servire per la comunità le approviamo e
che nessuno si prenda la paternità su cose che non sono veritiere, cioè che noi siamo contrari. Noi
siamo  qua  a  votarla,  noi  stasera  lo  votiamo  perché  l’abbiamo  approfondito  e  quindi  siamo
coscienti che per noi è una cosa che può andare nelle opere biennali e ci auguriamo che quanto
prima si trova un finanziamento per potere fare la rotatoria, grazie.  

PRESIDENTE: Grazie Consigliere  Biundo. Se non ci  sono altri  interventi  passerei  alla.tp.  Prego,  Consigliere
Anania.

ANANIA: Grazie Presidente. Ora dico, lasciamo stare i social, queste rotatorie, questo progetto sulle rotatorie
nasce qualche decennio fa, tant’è che un paio di anni fa è arrivato in questo Consiglio un debito
fuori bilancio di 90 mila euro, conferma il Presidente? Grazie. E noi abbiamo approvato, anzi voi
avete approvato questo debito fuori bilancio. Ora io mi chiedo, questo progetto che includeva tre
rotatorie, visto che era una cosa fattibile, da quando ho capito adesso, grazie all’ingegnere Lo
Biundo che ha fatto uno stralcio di questo progetto e estrapolando solo la rotatoria, chiamiamola
villa Adriana, per intenderci, perché non è stato fatto precedentemente visto che è una cosa che
interessava tutti i cittadini? Allora, io mi chiedo, dico questa Amministrazione che cosa ha fatto?
Ci ha tenuto un progetto nel cassetto, abbiamo pagato 90 mila euro e poi abbiamo dovuto aspettare
un ingegnere venuto da fuori per rimodulare una parte del progetto, fare uno stralcio e metterlo nel
Piano  Triennale  delle  Opere  Pubbliche.  Io  non  voglio  essere  pesante  perché  non  vorrei  che
qualcuno poi dice che ce l’ho contro l’Amministrazione che se ne è andata, ma bisogna stare
attenti a quello che si  dice perché poi non bisogna prendersi solo meriti,  perché specialmente
quando i meriti non ci sono, quando i meriti non ci sono perché questa cosa era, si poteva fare
precedentemente. Adesso, no capisco io questa cosa, smette nel Piano Triennale 500 mila euro
benissimo, somma presunta,  dopodiché si  dovrà trovare un finanziamento,  si dovrà trovare un
finanziamento e se fosse stato messo 5 – 6 anni fa questo progetto può darsi che in questi 5 anni
avremmo trovato il finanziamento, questa è la mia domanda, non è un’accusa a nessuno, anzi devo
dire che io quello che devo dire lo dico, grazie all’Assessore, ex Assessore, chiamiamolo come
vogliamo, l’ingegnere Salvina Di Maggio, questa cosa è venuta a galla, ma allora, dico, che cosa
vogliamo fare? L’approviamo ora, noi possiamo pure votarla, non cambia niente, a questo punto
non cambia niente, tanto vale approvarla tutto, perché fare solo uno stralcio, approviamo tutto il
progetto con tutte e tre le varianti e finiva la discussione, cioè non so se sono stato chiaro. Grazie.  

PRESIDENTE: Grazie Consigliere Anania. C’è la Consigliera Di Maggio che vuole intervenire, prego.  
ASS. DI MAGGIO: Buonasera a tutti. Intanto io, proprio senza polemica perché mi sono ripromessa che da oggi inizia

una nuova pagina politica, una pagina che magari politica non è il termine giusto per definirla, una
pagina tecnica, per portare avanti tutto quello che questa Amministrazione, nel bene e nel male, ha
realizzato in questi anni. Di certo non sono io la persona giusta per difendere nessuno, né dall’una
né dall’altra parte. Di certo quella mozione di cui lei parla, Consigliere Leonardo Biundo, è una
mozione che nasce da un lavoro nostro,  cioè noi  abbiamo proposto più volte  questa diciamo
realizzazione delle rotonde,  però è pure vero e dobbiamo essere tutti onesti,  politicamente ma
anche onesti davanti alla collettività, dico quando io ho deciso di fare questo passo, il passaggio
dall’opposizione alla maggioranza l’ho fatto con un criterio di, sicuramente con coraggio e con
cognizione di causa, me ne sono state dette di tutti i colori, anche da chi era prima dalla mia parte,
ma  il  mio  passaggio  fondamentalmente  nasce  proprio  da  quella  volontà  di  lavorare  per  la
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collettività e ho cercato di dimostrare che tutto quanto ho portato in questo Consiglio Comunale,
anche a firma insieme a lei, insieme al mio ex gruppo, ho cercato di portarlo avanti e parlo delle
cose più facili e non sto qui a ribadire perché non voglio fare comizi perché appunto si apre una
nuova pagina, alle cose più complicate, c’ho messo anima e corpo e di certo tantissima passione e
amore per il mio Paese, nessuno mi può giudicare come una che è passata dall’altro lato per non
fare nulla. Io ho lavorato e ho cercato di mettere tutte le mie competenze, tutta la mia passione e
tutta la mia energia per fare qualcosa e sono certa che queste cose sono sotto gli occhi di tutti e
queste cose me le ha fatte fare un’Amministrazione che è l’Amministrazione Palazzolo che mi ha
dato  questa  opportunità  e  quindi  devo  essere  onesta  nel  dire  che  il  Sindaco  Giangiacomo
Palazzolo mi ha dato tutta la sua disponibilità e il suo sostegno nel portare avanti cose che poteva
portare  avanti  anche  lei,  quando era  Assessore  e  ha  sostenuto  nel  2019 questo  Sindaco  alle
elezioni. Lei ha avuto lo stesso tempo mio, limitato di un anno, eppure io non ricordo niente di
quello che ha realizzato lei, ma di questo non gliene faccio una coppia, non le faccio una colpa,
come io ringrazio il  Consigliere Anania per la sua onestà perché ribadisce il  fatto che il  mio
impegno è sotto gli occhi di tutti, ma anche il Consigliere Manzella e il Consigliere Anania hanno
avuto qui dentro un Assessore, espressione loro, che ha avuto quasi un anno di tempo, lo stesso
tempo che ho avuto io, eppure mi pare che nessuno prima di me abbia avuto così a cuore la
rotonda per fare il primo passo, perché io dico non è che sto facendo campagna elettorale dicendo
ho trovato il finanziamento, io ho detto questo è un atto propedeutico a fare in modo che qualcuno
possa andare a chiedere un finanziamento perché se non fosse inserito nel Piano Triennale delle
Opere Pubbliche, con tutta la buona volontà, Consigliere Leo Biundo, e lei da venti anni è seduto
in  quest’aula,  dovrebbe  sapere  che  è  un  atto  propedeutico  alla  ricerca,  a  presentarsi  negli
Assessorati  per  chiedere  un  finanziamento  perché  diversamente  neanche  nel  libro  dei  sogni
potrebbe starci. Quindi, io non sto girando le cose in nessun modo, io sono una persona, io le
spiego perché, lei fa domande che fa pensare che proprio non ha bene capito l’iter burocratico che
precede una realizzazione di un’opera, punto, e mi dispiace questo, mi dispiace immensamente.
Grazie Presidente.

PRESIDENTE: Grazie Consigliera Di  Maggio.  Vuole replicare,  Consigliere Biundo? Facciamo in sintesi,  dai,
prego.  

BIUNDO: E allora, Consigliera Di Maggio, lei mi porta a replicare. Purtroppo lei si confonde con quello che
facevo io e quello che ha fatto lei, lei è l’Assessore all’urbanistica, è di sua competenza, io per le
mie competenze non ho avuto il tempo, ne ho fatte, per quel poco tempo, per quel poco tempo che
ci sono stato ho fatto tantissime cose rispetto a lei, che non ha concluso niente, prende progetti
vecchi e ce li porta qua. E forse, forse lei non ha capito quello che facevo io e quello che ha fatto
lei. Lei può tornare di nuovo e lo faccia, perché lo faceva bene, a prendere le caprette e a farle
girare per il Paese e ritorni a fare quello che faceva che lo faceva bene, perché il nostro Paese in
questo momento si trova nello stato peggio di quando lei girava con le caprette, ritorni con le
caprette in giro per il Paese che quello lo sapeva fare bene, grazie.

PRESIDENTE: Consigliere Biundo grazie. Allora, andiamo avanti.
ASS. DI MAGGIO: No, guardi, io non cado in nessuna provocazione perché qui l’interesse della collettività prevale su

qualsiasi tipo di provocazione, però dico io non voglio ribadire quello che ho fatto perché le cose
hanno un nome e un cognome e i fatti sono sulle carte e quindi poi, Consigliere Biundo, se vuole
gliele spiego in un’altra sede, perché non mi va di fare campagna elettorale, questa sera c’è un atto
importante da andare a votare.  
VOCE FUORI MICROFONO  

ASS. DI MAGGIO: Sì ma lei però mi deve fare scendere proprio… Guardi veramente… 
PRESIDENTE: Okay, Consigliera Di Maggio, Consigliera Di Maggio si rivolga a me.
ASS. DI MAGGIO: È più importante, è più importante votare che fare altro.  
PRESIDENTE: Consigliere  Di  Maggio  basta,  andiamo  avanti.  Passiamo  alla  votazione  di  quest’altro

emendamento. 

VOTAZIONE  

EMENDAMENTO N.2  
PRESIDENTE: Allora, chi è favorevole a quest’altro emendamento che va a modificare il Piano Triennale delle

Opere Pubbliche, per quanto riguarda le rotatorie, per un importo di 500 mila euro alzi la mano.
Emendamento  a  votazione,  chi  è  favorevole  alzi  la  mano.  Ad  unanimità?  No,  e  allora  12
favorevoli, 2 astenuti, contrari nessuno e il Consiglio approva. Allora passiamo alla votazione…
Prego.  
VOCE FUORI MICROFONO  

PRESIDENTE: Bene d’accordo, grazie buon rientro e ci vediamo domani mattina. Buona serata arrivederci. E
allora passiamo alla votazione della proposta di approvazione del Piano Triennale delle Opere
Pubbliche,  nella  sua  interezza,  2023/2025,  elenco  annuale  2023,  programma  forniture  beni  e
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servizi 2023/2024. 
VOTAZIONE  

II° P U N T O   O.D.G.  
APPROVAZIONE PIANO TRIENNALE DELLE OPERE PUBBLICHE 2023/2025, ELENCO 

ANNUALE 2023, PROGRAMMA FORNITURA DI BENI E SERVIZI 2023/2024  
PRESIDENTE: Chi  è  favorevole  alzi  la  mano.  Ad  unanimità  dei  presenti.  Dobbiamo  votare  l’immediata

esecutività della proposta.  
VOTAZIONE  

II° P U N T O   O.D.G.  
IMMEDIATA ESECUTIVITÀ   

PRESIDENTE: Chi è favorevole alzi la mano. Come prima, il Consiglio approva.
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Il presente verbale dopo la lettura viene sottoscritto per conferma
Firmati all’originale

Il PRESIDENTE   DEL CONSIGLIO

 f.to    Giaimo Michele 

              IL CONSIGLIERE ANZIANO                          IL SEGRETARIO GENERALE

 f.to   Biundo Leonardo                              f.to   D.ssa M. Micalizzi

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE
(art. 11, comma 1, L.R. 44/91 e s.m.i.)

Si attesta che copia del presente atto è stato reso pubblico all’Albo Pretorio on line, su conforme 
dichiarazione del Messo Comunale, a decorrere dal giorno __________________ per 15 giorni 
consecutivi. 

Il Messo Comunale Il Segretario Comunale

Il sottoscritto Segretario Comunale, visti gli atti d’ufficio,

A T T E S T A
5. Che la presente deliberazione :

6. Che la presente deliberazione  è divenuta esecutiva il ____________________;  

�  Decorsi 10 giorni dalla data di inizio della pubblicazione;

� Perché dichiarata immediatamente esecutiva (art.12\ 16 L.R. 44/91);

- Che, ai sensi dell’art. 18 della L.R. 11/2015, l’estratto della presente deliberazione  è stato
pubblicato  sul sito web del Comune giorno _______________.  

Lì ________________________

Il  Segretario Comunale

      ____________________________
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